

Fecha: 18-01-2026

Medio: El Día

Supl.: El Día

Tipo: Noticia general

Título: "Existe temor que iniciativas como la Circunvalación sean desechadas por kast"

Pág. : 8

Cm2: 628,4

VPE: \$ 959.621

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

6.500

19.500

No Definida

LIONEL VARELA Á. / La Serena

Hace unos días se desarrolló una nueva sesión de la Comisión de Obras Públicas del Senado en la Región de Coquimbo, en la instancia se pidió agilizar el pronunciamiento del Panel Técnico de Concesiones técnico sobre el proyecto de Circunvalación Coquimbo-La Serena, con el objeto de que las obras puedan realizarse dentro de los planes establecidos.

Al respecto, el senador Daniel Núñez conversó con El Día sobre la necesidad de dar continuidad al proyecto de la circunvalación y sobre otros temas que han marcado la actualidad en los medios de comunicación.

-¿Existe temor de que el nuevo gobierno deje de lado un proyecto emblemático como la circunvalación?

"Sí, por lo menos tengo un gran temor que el gobierno entrante de José Antonio Kast decida revisar iniciativas emblemáticas como la circunvalación o bypass y que en el contexto del ajuste presupuestario que ellos han anunciado de 6 mil millones de dólares en 18 meses, puedan desechar este proyecto. Creo que por otro lado el consenso que ha despertado esta iniciativa en la región, y el apoyo unánime que lo vimos en la sesión que tuvimos de la Comisión de Obras Públicas, es una señal que, bueno, si lo respaldamos políticamente esta iniciativa entendemos que tiene un gran impacto en mejorar nuestra calidad de vida y en proyectar para los próximos 20 o 30 años el desarrollo de la ciudad. Además con la posibilidad de potenciar aspectos tan relevantes como el transporte público, teniendo más vías disponibles, creo que lo podemos sacar adelante. Pero tenemos un riesgo con el gobierno entrante y creo que en ese sentido fue una muy buena señal el apoyo que hubo en esta sesión".

-¿Fue transversal el apoyo de las autoridades y parlamentarios de la región a la iniciativa?

"El apoyo a la Circunvalación fue transversal. Estaban presente los senadores Matías Walker y Sergio Gahona, el gobernador Cristóbal Juliá, el alcalde de Coquimbo, la alcaldesa de La Serena. Los gremios empresariales, Cidere, la Cámara de la Construcción, creo que eso es muy importante el apoyo que ha tenido la circunvalación".

-¿Temen que pase lo mismo con La desaladora?

"No, con la desaladora es un proceso de licitación que ya está en marcha, no hay posibilidad de revertirla desde el punto de vista administrativo. Postularon ya dos empresas que entregaron oferta que están dentro del rango de lo que estaba estipulado, por lo tanto falta la decisión final.

DANIEL NÚÑEZ, SENADOR



EL DÍA

"Existe temor que iniciativas como la Circunvalación sean desechadas por kast"

El senador señaló que, en el contexto en que el nuevo Gobierno ha anunciado un ajuste presupuestario de 6 mil millones de dólares en 18 meses, podría desestimar este proyecto vital para la región. Núñez destacó que la iniciativa vial cuenta con un apoyo transversal de parlamentarios y autoridades de la zona.

Pero ya es un proceso irreversible, no se puede echar atrás. Lo que puede ocurrir es que surjan problemas que generen retraso en los estudios en algunos aspectos ya más bien de ingeniería o ambientales. Pero cuando es para consumo humano, el agua desalada es una prioridad en que nosotros tenemos también que buscar todo el apoyo político para que los plazos se cumplan, que no son tan poco breves. Es el año 2029 en funcionamiento y lamentablemente con el impacto del cambio climático y la sequía, es una necesidad y una prioridad número uno".

-¿Cree que el traslado del caso del denominado "Papaya Gate" a la fiscalía regional ha permitido que tenga más avances?

"Mi abogado ha solicitado una entrevista al equipo de la fiscalía. Yo espero que en los próximos días sea constante. A mí me parece que hay

una oportunidad con el traslado desde Valparaíso a la Región de Coquimbo y espero que se activen diligencias y que podamos llegar realmente a que en este caso emblemático de corrupción en la zona haya justicia, que no nos pase lo que pasó con SQM, que al final quedaron todos impunes, incluso constatándose casi los delitos, así que vamos a estar muy activos, por lo menos la parte me corresponde a mí como querellante".

-¿Pero han pasado varios meses y poco se sabe?

"Al parecer no se ha hecho mucho hasta ahora. Yo no tengo información de que se haya activado el caso, pero entiendo que el traspaso fue hace relativamente poco tiempo, en tanto ellos tienen que hacerse cargo de leer la carpeta, analizarla. Espero tener ahora en enero la reunión de parte de mi abogado con el equipo

de la Fiscalía".

-Ha pasado casi un mes de las presidenciales. ¿Han analizado internamente en qué fallaron con la candidatura de Jeannette Jara?

"Bueno, hay un proceso que todavía estamos desarrollando de reflexión respecto al resultado de la elección, que tiene contemplar también todas las dimensiones autocriticas y de contexto. Creo que hay varios elementos que influyeron. Tal vez el más determinante es que se generó un escenario nuevo donde no habíamos tenido una elección presidencial con voto obligatorio, y eso significa que aproximadamente 5 millones de ciudadanos que no participaban en los procesos electorales en el último tiempo, especialmente electores presidenciales, se incorporan a votar y eso hace que ellos no tengan todo el acceso a la información. Y es un elector que no conocíamos. Yo creo que eso influyó de sobremesa porque fue un elector que prefirió mayoritariamente la opción de José Antonio Kast y eso nos puso muy cuesta arriba la elección misma. Pero también hay un contexto mundial que ha influido con esta auge de la extrema derecha en el mundo. También cometimos errores en la campaña. ¿Qué nos faltó? Ordenar de mejor manera el comando, tener más claridad en los objetivos estratégicos, sobre todo haber trabajado con más intensidad la primera vuelta para aumentar la distancia frente al segundo que fue José Antonio Kast".

-¿Que le parece que la excandidate Jara este "reflexionando" su estadía en el Partido Comunista?

"No he conversado con ella, no. Yo creo que la reflexión es parte de los procesos de los seres humanos, pero yo confío en que Janet Jara siga siendo militante el Partido Comunista y que junto

con ella enfrentemos nuevas tareas políticas en el período próximo".

-¿Cómo ve la salida del Partido Socialista de la alianza de Gobierno?

"Creo que son escaramuzas, son parte de los procesos que hay en la política de debate, de declaraciones altisonantes que pueden estar en un lado o en otro. Yo haría un llamado a la calma, a que entendamos que la unidad es un aspecto fundamental de la construcción del proceso que viene hacia adelante de las fuerzas democráticas. Lo fue también en la elección. Así que yo espero que podamos reflexionar de forma serena, tener un diálogo político y que en el más breve plazo ojalá se recomponga la unidad de la fuerza de izquierda y progresista. En el parlamento se tiene tanta escaramuza. A veces hay decisiones que uno está tan sobreexcitado que yo no quiero calificar ni leer intenciones de nadie".